

14 - oct 87
oct 87

HERMANOS, CAMARADAS Y AMIGOS:

QUIERO DEDICAR ESTE DISCURSO A DOS JOVENES QUE SIMBOLIZAN LA ESPERANZA Y LA FE INQUEBRANTABLE DE QUE LA LIBERTAD ES POSIBLE.

UNO DE ELLOS, ES UNA JOVEN CHILENA QUE HA LUCHADO CONTRA LA MUERTE Y CON LA AYUDA NUESTRA Y DEL SEÑOR HA TRIUNFADO. AYER VOLVIO A SU CASA, ELLA ES MARIA PAZ SANTIBAÑEZ.

OTRO ES UN CAMARADA QUE ESTA ENTREGANDO PARTE DE SU VIDA PARA LA UNIVERSIDAD, LLEVA 15 DIAS EN HUELGA DE HAMBRE Y NO SALDRA DE ELLA HASTA QUE SE VAYA FEDERICI. EL ES GUILLERMO DE LA JARA.

I. HOY NOS REUNIMOS LOS JOVENES DEMOCRATA CRISTIANOS DEL PRESENTE PARA CONMEMORAR LA FUNDACION DE NUESTRO MOVIMIENTO POR LOS JOVENES FALANGISTAS DE AYER.

EL 12 DE OCTUBRE DE 1935 SE REUNIA POR PRIMERA VEZ LA FALANGE NACIONAL DE LA JUVENTUD CONSERVADORA EN UNA CONVENCION FUNDACIONAL. LEIGHTON, GARRETON, PALMA, WALKER, GUMUCIO, TOMIC, FREI CONVOCABAN A TODOS LOS JOVENES DE CHILE A INICIAR UN NUEVO CAMINO. EN EL ENVEJECIDO TRONCO CONSERVADOR BROTA UN NUEVO ESPIRITU, UNA VOLUNTAD DE HACER REALES LAS VIEJAS ASPIRACIONES DE JUSTICIA Y LIBERTAD QUE LAS ENVEJECIDAS ESTRUCTURAS Y PERSONAS DEL GRAN PARTIDO CATOLICO YA NO PODRIAN CONCRETAR.

ES LA FALANGE NACIONAL UN MOVIMIENTO JOVEN, DE JOVENES: - PERO REFLEJA UN CONFLICTO QUE SUPERA CON CRECES LO GENERACIONAL, Y QUE OBLIGARA -EN 1938- A ECHAR RAICES PROPIAS. REFLEJA EL CONFLICTO ENTRE EL PASADO Y EL FUTURO, ENTRE LA DEFENSA DEL VIEJO ORDEN OLIGARQUICO Y AUTORITARIO Y LA CONSTRUCCION DEL NUEVO ORDEN COMUNITARIO Y PARTICIPATIVO. EL CONFLICTO ENTRE LA ORTODOXIA -QUE SIEMPRE SE REVISTE DE ORDEN Y SEGURIDAD- Y LA LIBERTAD DE CREAR. MANIFIESTA EL CONFLICTO ENTRE LA BUSQUE

DA DE LO PRACTICO, LO UTIL, Y EL SERVICIO TESTIMONIAL Y DESINTERESADO A UN IDEAL.

LA FALANGE NACIONAL SOMOS LOS JOVENES QUE AYER SUPIMOS OPTAR, CON LA SAVIA PROFUNDA DE NUESTRAS TRADICIONES Y NUESTROS AMORES PATRIOS, POR EL FUTURO, POR EL ORDEN NUEVO, POR LA LIBERTAD DE CREAR, POR EL SERVICIO TESTIMONIAL Y DESINTERESADO A UN IDEAL. LA JUVENTUD DEMOCRATA CRISTIANA ES LA FALANGE NACIONAL ENCARNADA EN LOS JOVENES DE HOY.

LA JUVENTUD DEMOCRATA CRISTIANA ES GARANTIA DE QUE ESTAS OPCIONES -PRINCIPIOS Y ACTITUDES- CONTINUAN SEÑALANDO EL CAMINO DE ACCION DE TODOS LOS JOVENES CHILENOS Y DE TODOS LOS CHILENOS DEMOCRATACRISTIANOS. SOMOS TESTIMONIO DE LUCHA ANTIDICTATORIAL, SOMOS NUEVAS IDEAS Y NUEVOS APORTES PARA UN PAIS NECESITADO DE FUTURO Y CANSADO DE AGUANTAR Y SUFRIR. SOMOS BUSQUEDA DE UNIDAD Y SOMOS, SOBRE TODO, ESPERANZA. ESPERANZA QUE ESTA VIVA Y CONSTRUYENDO EL FUTURO, ESPERANZA QUE CREE EN EL HOMBRE Y QUE CREA UN NUEVO HOMBRE. EN NOSOTROS LOS JOVENES DEMOCRATACRISTIANOS - SE REENCARNA EL ESPIRITU DE LOS JOVENES FALANGISTAS PARA AFIRMAR QUE CHILE, ES POSIBLE, CON JUSTICIA Y CON LIBERTAD, CON DEMOCRACIA Y CON PARTICIPACION, Y POR ESO HOY CELEBRAMOS, LOS JOVENES DE HOY Y DE AYER, LOS 52 AÑOS DE LA FALANGE NACIONAL, LOS 52 AÑOS DE LA JUVENTUD DEMOCRATA CRISTIANA.

II. HOY CELEBRAMOS, HOY ESPERAMOS.

PESE A QUE TENER ESPERANZA HOY ES MAS DIFICIL QUE HACE 52 AÑOS. HACE CATORCE SE CONSUMO UN FRACASO COLECTIVO. CHILE SE ASESINO Y SUICIDO. TAMBIEN FRACASARON ALLI ESOS JOVENES DE AYER, Y TODAS LAS DEMAS GENERACIONES.

NOS HAN DEJADO DE HERENCIA SUS FUSTRACIONES Y FRACASOS, - SUS DUDAS Y ANGUSTIAS -TODOS SENTIMIENTOS TAN CONTRARIOS A LA ESPERANZA--.

PERO HEMOS APRENDIDO, TAMBIEN JUNTO A LOS MAS VALIOSOS DE LOS CHILENOS, QUE LA ESPERANZA NO SE FUNDAMENTA EN UN FALSO DIOS, EN UN MESIAS NACIONAL O EXTRANJERO, NI EN UN AUGUSTO PINOCHET NI EN UN DESTACADO EMBAJADOR. MENOS EN UNO, DOS O TRES MIEMBROS DE UNA JUNTA MILITAR, NI EN OSCUROS FUNCIONARIOS DE UN MAS OSCURO REGIMEN. HEMOS APRENDIDO DE NUESTRO HISTORICO FRACASO QUE NO HAY RESPONSABILIDAD, NI CONCIENCIA, NI TAREA QUE SE PUEDA DELEGAR. QUE CHILE SE CONSTRUYE POR TODOS, COTIDIANAMENTE, MANO CON MANO, PALABRA CON PALABRA, SENTIMIENTO CON SENTIMIENTO; MUCHAS VECES SIN GRANDES GESTOS PERO NECESARIAMENTE CON GRANDES COMPROMISOS, DE TODA UNA VIDA: AMORES, HIJOS, ORGANIZACIONES, ESPERANZAS.

Y HOY LOS CIEGOS VEN QUE ESTAMOS CONSTRUYENDO DEMOCRACIA, PESE A LA AUSENCIA DE LA LUZ QUE ES LA DICTADURA. Y HOY LOS SORDOS ESCUCHAN EL CLAMOR DEL PUEBLO ORGANIZADO, PESE A LA REPRESION QUE DESATAN SOBRE EL. Y HOY CAMINAMOS HACIA EL FUTURO, PESE A NUESTRAS PROPIAS COJERAS, NUESTROS AUTORITARISMOS, NUESTRAS DISCIPLINACIONES.

CONSTRUIAMOS UN FUTURO EN LIBERTAD MEDIANTE LO QUE NUESTRO QUERIDO MAESTRO EN LA DOCTRINA DE LA PAZ Y LOS DERECHOS HUMANOS DEFINIO COMO MOVILIZACION SOCIAL. ESTA CONSTRUCCION DE ORGANIZACIONES LIBRES DEL TUTELAJE ESTATAL, ESTE ENCONTRARSE ABIERTAMENTE COMO HABITANTES DE UN MISMO TERRITORIO Y HEREDEROS DE UNA MISMA HISTORIA, HOY SIGUE TENIENDO SENTIDO Y RAZON, PESE A LOS AGOREROS QUE ANUNCIARON SU MUERTE. ASI LO DEMUESTRA HOY LA UNIVERSIDAD DE CHILE QUE REPRESENTA A TODOS LOS CHILENOS EN LA LUCHA POR SU DIGNIDAD TANTAS VECES MANCILLADA POR LOS QUE RENIEGAN DE LA LIBERTAD DE PENSAMIENTO. ASI TAMBIEN LO HEMOS VIVIDO HACE POCOS DIAS ANTE LA CONVOCATORIA DEL CNT, CUANDO MILLARES DE CHILENOS -PACIFICA Y ORDENADAMENTE- RESPONDIMOS AL LLAMADO DE MANUEL BUSTOS.

HOY MANUEL Y LOS DIRIGENTES DEL CNT SON REQUERIDOS POR LA DICTADURA PORQUE LA MOVILIZACION SOCIAL SIGUE VIGENTE Y PORQUE SIN ELLA, LA DICTADURA NO SE SIENTE AMENAZADA. HOY SE INTENTA DESTRUIR NUESTRA

UNIVERSIDAD PORQUE LOS ACADEMICOS, LOS ESTUDIANTES Y LOS FUNCIONARIOS HAN PRESIONADO -TAMBIEN DESDE PLAZAS Y CALLES- POR CAMBIOS Y LIBERTAD. SE HAN EQUIVOCADO QUIENES, CON BUENA INTENCION PERO SIN BUEN JUICIO, HAN ATACADO -ALGUNOS ARTERAMENTE- NUESTRO DERECHO A LUCHAR Y PROTESTAR, Y SE EQUIVOCAN QUIENES RENUNCIAN DESDE YA A NUESTRA PRESENCIA CALLEJERA. SIN MOVILIZACION Y AGITACION NO HABRA LIBERTAD, NI HABRA FUTURO.

MANUEL BUSTOS, PATRICIO BASSO Y GERMAN QUINTANA FUERON Y SON JOVENES DEMOCRATACRISTIANOS, SON JOVENES FALANGISTAS QUE LUCHAN CON TODOS NOSOTROS. HOY TODOS DEBEMOS LUCHAR JUNTO A ELLOS POR SU LIBERTAD Y POR SU EXITO.

LIBERTAD PARA MANUEL.

FUERA FEDERICI.

LIBERTAD PARA LOS SERVIDORES DE LA JUSTICIA.

LIBERTAD PARA EL DR. RAMIRO OLIVARES Y LA VICARIA DE LA SOLIDARIDAD.

TAMBIEN LIBERTAD PARA LA VERDAD Y EL HUMOR.

LIBERTAD PARA MONICA GONZALEZ, SERGIO MARRAS Y MARCELO CONTRERAS.

HEMOS INICIADO LA CONSTRUCCION DE LA DEMOCRACIA MIENTRAS - AUN NOS ENVUELVE LA NOCHE DE LA DICTADURA. PERO YA BROTA LA AURORA. EN MEDIO DEL RIGOR DEL INVIERNO SURGEN LOS PRIMEROS BROTES DE LA PRIMAVERA . Y SE REANIMA LA ESPERANZA.

PODEMOS DEMOSTRAR QUE CHILE ES POSIBLE. PODEMOS DEMOSTRAR

QUE ES POSIBLE TERMINAR CON LA INJUSTICIA Y LA DISCRIMINACION, QUE ES POSIBLE CONSTRUIR UN PAIS DE HERMANOS EN EL QUE TODOS NOS RESPETEMOS Y EN QUE TODOS TENGAMOS LOS MEDIOS PARA VIVIR CON DIGNIDAD. PERO LA DICTADURA SE RESISTE A PERMITIR QUE ESTA VERDAD, QUE ESTA POSIBILIDAD TAN CONCRETA DE AVANZAR HACIA LA FELICIDAD Y LA PAZ DE LA PATRIA, SEA DIVULGADA Y DIFUNDIR.

DECIMOS QUE ES POSIBLE SI CONTINUAMOS EL CAMINO DE REENCUENTRO, DE LA ORGANIZACION Y DE LA MOVILIZACION POR LA LIBERTAD. ESTE CAMINO NO ESTA LLENO DE DIFICULTADES, PERO TAMBIEN LLENO DE POSIBILIDADES, COMO HA QUEDADO DEMOSTRADO EN LOS ULTIMOS CUATRO AÑOS. LAS DIFICULTADES LAS PONEN LA DICTADURA Y NUESTROS DESACUERDOS, LAS POSIBILIDADES LOS ESPACIOS QUE HEMOS CONQUISTADO Y LOS GRANDES ENCUENTROS CONSEGUIDOS Y POR CONSEGUIR. NADIE PUEDE NEGAR ESTO, Y POR ELLO NADIE PUEDE AFIRMAR QUE LA DICTADURA CEDERA ANTE EL ARGUMENTO DE LA RAZON, PORQUE NO LO HA HECHO NI LO HARA. HOY GOBIERNAN EL PAIS LOS MISMOS QUE HICIERON DESAPARECER A CIENTOS DE CHILENOS, ENTRE ELLOS NUESTRA CAMARADA SONIA BUSTOS REYES, DIRIGENTE DE LA J.D.C. DE LA 3a. COMUNA, CUYO NOMBRE NO NOS FUE ENSEÑADO EN SU MOMENTO Y QUE AHORA DEBEMOS RECORDAR PIDIENDO: ¡JUSTICIA! QUIENES HOY DETENTAN EL PODER SON LOS MISMOS QUE HAN MANDADO ASESINAR A CIENTOS DE CHILENOS, COMO A ORLANDO LETELIER, CARLOS PRATS, Y NUESTROS BERNARDO LEIGHTON Y JORGE LAVANDEROS QUE MILAGROSAMENTE PUDIERON SOBREVIVIR. LOS MINISTROS DE HOY, AYER LOS RELEGARON Y EXILIARON, NOS ENCARCELARON Y TORTURARON, EN TOMAS REYES Y ANDRES ZALDIVAR, GABRIEL VALDES Y MARIA ROZAS. ESTE MISMO GOBIERNO ASESINO A NUESTROS CAMARADAS MARIO FERNANDEZ Y A MARIO MARTINEZ, CONDENO -COMO DELINCUENTE- AL PRESIDENTE DE LA J.D.C. ANDRES PALMA, Y DESPIDE DEL TRABAJO A DECENAS DE PERSONAS POR SER MILITANTES D.C. ESTE GOBIERNO HA DESTRUIDO EL PATRIMONIO NACIONAL, NO HACE NADA EFICAZ POR TERMINAR CON LA CONTAMINACION AMBIENTAL, ENTREGA NUESTROS RECURSOS A INVERSIONISTAS TRANSNACIONALES E IMPIDE LA EXPRESION DISIDENTE DEL PUEBLO.

NINGUNO DE SUS CRIMENES HA SIDO RECONOCIDO, NINGUNA DE SUS

TERRIBLES POLITICAS HA SIDO MODIFICADA. CONTINUAN SIN ACLARARSE LOS ASE
SINATOS Y LOS DESAPARECIDOS. SIGUEN VIGENTES EL EXILIO Y LAS FACULTADES
ARBITRARIAS DEL ARTICULO 24 TRANSITORIO. SE PERPETUAN EL DESEMPLEO Y LA
INFLACION.

ASI, CON LA MENTIRA, CON EL FRAUDE, CON EL CRIMEN, NO ES
POSIBLE LA RECONCILIACION.

SIN VERDAD, SIN JUSTICIA, NO ES POSIBLE LA RECONCILIACION.

NO HAY, NI HABRA RECONCILIACION ENTRE DICTADURA Y DEMOCRA
CIA. HABLAR DE RECONCILIACION ENTRE ELLOS ES ACEPTAR LO INMORAL, LAS
TRAMPAS, LO ANTIHUMANO.

PERO LOS JOVENES DEMOCRATACRISTIANOS QUEREMOS LA RECONCI-
LIACION Y LA SABEMOS POSIBLE, ELLA VENDRA UNA VEZ QUE NUESTRA MOVILIZA -
CION LOGRE TERMINAR CON LA DICTADURA Y ESTABLEZCA LA DEMOCRACIA. ESTA -
SIGUE SIENDO LA GRAN TAREA DE HOY.

ES UNA TAREA UNITARIA Y NACIONAL.

ES UNITARIA PORQUE DA ESPACIO A LA REUNION DE TODOS LOS DE
MOCRATAS, DE TODOS LOS QUE LUCHAN POR EL TERMINO DE LA DICTADURA. ASI HE
MOS CONVOCADO LOS JOVENES. NOS HEMOS REUNIDO LAS JUVENTUDES POLITICAS -
DEMOCRATICAS Y HEMOS DICHO "CHILE ESTA PRIMERO" Y HEMOS EXIGIDO UNIDAD.

UNIDAD EN LA CONVOCATORIA A INSCRIBIRSE EN LOS REGISTROS
ELECTORALES. UNIDAD EN LA LUCHA POR REALIZAR ELECCIONES LIBRES. UNIDAD
EN LA MOVILIZACION POR LAS REIVINDICACIONES SOCIALES. UNIDAD, EN DEFINI
TIVA, PARA ENFRENTAR A LA DICTADURA CON TODOS LOS MEDIOS PACIFICOS Y NO
EXCLUYENTES.

PORQUE PARA QUE HAYA UNIDAD NO TODO ES ACEPTABLE. NO TODOS LOS MEDIOS DE LUCHA SON VALIDOS PARA ENFRENTAR A LA DICTADURA. LA VIOLENCIA SOLO GENERA MAS VIOLENCIA, COMO HA QUEDADO DEMOSTRADO CON EL SECUESTRO DEL COMANDANTE CARREÑO Y LAS REPRESALIAS DE EL GOBIERNO SOBRE EL P.C. TAMPOCO SIRVE INCORPORARSE AL SISTEMA PARA USAR SUS ESPACIOS, SI NI SIQUIERA SE TIENE CLARO QUE ESTOS EXISTEN.

ES NACIONAL PORQUE REPRESENTA Y DEBE REUNIR A TODOS LOS CHILENOS, INDEPENDIENTE DE SUS IDEAS POLITICAS, RELIGION O ACTIVIDAD. ES NACIONAL PORQUE ASUME LA TRADICION Y LOS VALORES DE NUESTRA PATRIA.

UNA TAREA UNITARIA, PACIFICA, ABIERTA, DEMOCRATICA, ES UNA TAREA PATRIOTICA.

HOY DEBEMOS REUNIRNOS TODOS LOS PATRIOTAS EN UN FRENTE COMUN CONTRA EL AGRESOR. CONTRA EL QUE ASESINA COMPATRIOTAS, CONTRA EL QUE LOS EXPULSA DEL TERRITORIO NACIONAL. CONTRA EL QUE ENCARCELA DIRIGENTES SINDICALES Y PERIODISTAS, CONTRA EL QUE VENDE EL PATRIMONIO NACIONAL. UN FRENTE COMUN CONTRA EL QUE PREFIERE EL DESEMPLEO DE LOS CHILENOS Y LOS DICTADOS DEL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL. CONTRA EL QUE NOS TIENE AISLADOS Y DEBILES.

HOY DEBEMOS TRANSFORMAR NUESTRA MOVILIZACION, LA LUCHA POR ELECCIONES LIBRES, LA INSCRIPCION MASIVA EN LOS REGISTROS ELECTORALES EN UN GRAN ACTO DE FUNDACION, EN UN GRAN ACTO DE PATRIOTISMO, EN UN GRAN ACTO DE VALENTIA, EN UN GESTO DE GRAN HUMANIDAD.

HOY DECIMOS NO A PINOCHET.

HOY DECIMOS NO A SU CONSTITUCION.

Y ANUNCIAMOS QUE LO DERROTAREMOS, EN CUALQUIER ESPACIO DE-

MOCRATICO LO DERROTAREMOS. EN CUALQUIER ORGANIZACION SOCIAL LO DERROTAREMOS. EN CUALQUIER ELECCION DEMOCRATICA LO DERROTAREMOS. INCLUSIVE EN SU PLEBISCITO LO DERROTAREMOS.

PORQUE CHILE ENTERO DICE NO A PINOCHET Y DICE QUEREMOS PATRIA, QUEREMOS DEMOCRACIA.

QUEREMOS VERDAD, MENTIRA NO.

QUEREMOS LIBERTAD, OPRESION NO.

QUEREMOS UNIDAD, EXCLUSION NO.

QUEREMOS PATRIA, DICTADURA NO.

LA MOVILIZACION, LA TAREA UNITARIA Y NACIONAL ES ECHAR A PINOCHET PARA TENER ELECCIONES LIBRES Y RECUPERAR ASI NUESTRA DIGNIDAD, NUESTRA HONRA. DE ESTA TAREA NINGUN DEMOCRATA SE PUEDE RESTAR. A ESTA TAREA UNITARIA SOLO LOS PARTIDARIOS DE LA DICTADURA LE PUEDEN PONER OBSTACULOS.

EL MEJOR CHILENO, EL LIDER QUE NECESITAMOS, SERA EL QUE SE MUESTRE MAS ACTIVO, MAS DECIDIDO, MAS UNITARIO EN ESTA TAREA PATRIOTICA.

¡ECHEMOS A PINOCHET PARA QUE VOLVAMOS A SER FELICES!

III. HOY ESPERAMOS, HOY LUCHAMOS.

LUCHAMOS PORQUE TENEMOS ESPERANZA, Y TENEMOS ESPERANZA PORQUE VEMOS QUE AQUI, CASI AHORA MISMO, CON UN PEQUEÑO ESFUERZO, PODEMOS CAMBIAR LA HISTORIA DE CHILE.

EL DICTADOR ESTA EN CAMPAÑA, RECORRE EL PAIS INTENTANDO MEJORAR SU IMAGEN, INTENTANDO LO IMPOSIBLE. DEBEMOS PONERNOS EN CAMPAÑA PARA REVELAR AL VERDADERO PINOCHET, PARA QUE CHILE PUEDA DAR SU VEREDICTO.

NO CABEN EN EL PAIS MAS QUE DOS POSICIONES: O SE ESTA CON PINOCHET POR LA DICTADURA, O SE ESTA CONTRA PINOCHET POR LAS ELECCIONES LIBRES.

ESTE DEBE SER EL SIGNO DISTINTIVO DE LA MOVILIZACIÓN POR ELECCIONES LIBRES. ESTO DEMANDAMOS, EN NOMBRE DE LOS JOVENES DE CHILE, A LOS DISTINTOS COMITES QUE HOY TRABAJAN PARA QUE POR LAS ELECCIONES LIBRES SE RESTABLEZCA LA DEMOCRACIA EN NUESTRA PATRIA.

EL DICTADOR NO QUIERE ELECCIONES LIBRES. EL DICTADOR NO QUIERE DEMOCRACIA. QUIENES QUEREMOS ELECCIONES LIBRES Y DEMOCRACIA TENEMOS QUE SER CAPACES DE DERROTAR AL DICTADOR.

ESTO NOS UNE Y, SI TENEMOS LA VOLUNTAD, NOS REUNE: ¡ DIGAMOS NO A PINOCHET PARA QUE HAYA ELECCIONES LIBRES !

¡ DIGAMOS NO A PINOCHET PARA QUE HAYA JUSTICIA !

¡ DIGAMOS NO A PINOCHET PARA QUE HAYA DEMOCRACIA !

¡ DIGAMOS NO A PINOCHET PARA QUE HAYA LIBERTAD !

ES NECESARIO QUE TODOS LOS CHILENOS QUE ESTAMOS POR LA LIBERTAD, POR LA DEMOCRACIA, POR LA JUSTICIA, POR LAS ELECCIONES LIBRES NOS REUNAMOS EN UN GRAN CONCIERTO DE RECHAZO A LA DICTADURA Y AL DICTADOR. ES NECESARIO QUE TODOS LOS ESFUERZOS SE REUNAN EN UNO SOLO PARA PONER TERMINO AL SISTEMA DE DOMINACION. ES NECESARIO UN SOLO ¡¡ BASTA YA !!, Y SI COINCIDIMOS EN QUE TODOS DEBEMOS INSCRIBIRNOS EN LOS REGISTROS ELECTORALES, EN QUE DEBEMOS MOVILIZARNOS RECHAZANDO LOS MÉTODOS Y ESCENARIOS DE

GUERRA QUE LA DICTADURA PROMUEVE, EN QUE DEBEMOS DESARROLLAR UN PARTIDO - POLITICO INSTRUMENTAL QUE CONTROLE LOS ESCENARIOS ELECTORALES QUE LA DICTADURA ESTA OBLIGADA A CONSTRUIR, ENTONCES SOLO LOS PREJUICIOS O LAS DESCONFIANZAS PUEDEN IMPEDIR QUE SE CONSTITUYA UN UNICO PARTIDO POR LAS ELECCIONES LIBRES O PARTIDO POR LA DEMOCRACIA COMO INSTRUMENTO DE ACCION Y CONTROL CON PARTICIPACION DE TODOS LOS CHILENOS QUE COINCIDEN EN ESTE OBJETIVO.

LA LUCHA CONTRA PINOCHET DEBE SER UNA LUCHA DE UNIDAD Y DE PAZ. NADA DEBE OBSTACULIZAR EL LOGRO DE ESTOS DOS OBJETIVOS. NADIE DEBE ANTEPONERSE A LA DEMANDA TANTAS VECES EXPRESADA POR NUESTRO PUEBLO.

LO HEMOS GRITADO Y LO HEMOS CANTADO ¡EL PUEBLO UNIDO JAMAS SERA VENCIDO!

HOY DEBEMOS CONTRIBUIR A LLEVARLO A LA PRACTICA.

LA ULTIMA JUNTA NACIONAL DEL PARTIDO ACORDO INICIAR LOS TRAMITES DE INSCRIPCION DE LA DEMOCRACIA CRISTIANA, PERO SEÑALO TAMBIEN QUE ESTO SE REALIZARIA SIN DESCARTAR OTRAS FORMAS DE ACCION, ENTRE LAS CUALES ESTA LA POSIBILIDAD DE FORMAR UN PARTIDO POR LAS ELECCIONES LIBRES O POR LA DEMOCRACIA. ESTO LO DIJO NUESTRO PRESIDENTE NACIONAL A LA JUNTA NACIONAL.

LOS JOVENES DEMOCRATACRISTIANOS QUEREMOS ASUMIR PLENAMENTE ESTA TAREA.

ENTENDEMOS QUE LO QUE SE BUSCA CONSTRUIR ES SOLO UN INSTRUMENTO PARA CONTROLAR UNO DE LOS ESCENARIOS EN LOS QUE NOS ENFRENTAREMOS AL REGIMEN. PARA ELLO ESTAMOS DISPONIBLES. PARA ELLO SOLICITAMOS QUE SE ESTABLEZCAN LAS CONDICIONES QUE CARACTERIZARAN NUESTRO COMPROMISO. PARA ELLO ESTAMOS PROFUNDAMENTE CONVENCIDOS -Y NADIE HA DADO UN SOLO ARGUMENTO

POLITICO EN CONTRARIO- ^{QUE} ES MEJOR ESTABLECER EL PARTIDO POR LAS ELECCIONES LIBRES QUE CONSUMAR LA INSCRIPCION DE LA DEMOCRACIA CRISTIANA.

PERO SI NO SE ESTABLECEN CONDICIONES, SI NO SE ENTIENDE LA DECISION COMO MERAMENTE INSTRUMENTAL, SI ALGUNOS LA PROCLAMAN COMO ACTO - FUNDACIONAL O COMO ACATAMIENTO DEL ORDEN DE LA DICTADURA. SI POR ELLO SE QUIERE INSCRIBIR SOLAMENTE A LA D.C. ENTONCES COMPARTIMOS EL JUICIO DE NUESTRO PRESIDENTE NACIONAL: ESTA LEY ES UNA LEY INMORAL, Y LOS JOVENES DEMOCRATA CRISTIANOS NO ACEPTAMOS QUE SE NOS OBLIGUE A ACTUAR INMORALMENTE. ESTA LEY ES UNA LEY ANTIPARTIDOS, Y COMO MILITANTES DISCIPLINADOS NO HAREMOS NADA QUE CONTRIBUYA A DESTRUIR A NUESTRO PARTIDO. ESTA LEY ES - UNA TRAMPA, Y NO ACEPTAREMOS ENTRAR EN ELLA.

PARTIDO INSTRUMENTAL PARA LUCHAR CONTRA LA DICTADURA SI, Y EL MEJOR. QUEREMOS UN PARTIDO QUE REUNA A TODOS LOS CHILENOS QUE DICEN - ¡BASTA DE PINOCHET, BASTA DE DICTADURA!

PARTIDO SIN CONDICIONES PARA PARTICIPAR EN EL ORDENAMIENTO REPRESIVO: NO. SEPANLO BIEN SEÑORES POBLETE Y FERNANDEZ: NO SE JUEGA CON LA DEMOCRACIA CRISTIANA.

EL PUEBLO ES SABIO. LA HISTORIA TAMBIEN. EL PUEBLO Y LA HISTORIA DEMANDAN UNIDAD EN LA LUCHA CONTRA LA DICTADURA. YA HABRA LUEGO TIEMPO PARA DISCUTIR LAS DIFERENCIAS. UNAMOSNOS AHORA PARA QUE TENGAMOS EL FUTURO QUE PERMITA ESAS DISCUSIONES. UNAMOSNOS AHORA PARA REAVIVAR LA ESPERANZA. UNAMOSNOS AHORA PARA MOSTRAR A CHILE QUE ES POSIBLE UN FUTURO DIFERENTE. QUE ES POSIBLE UN FUTURO DE PAZ.

DEMOS A PINOCHET CON LA PUERTA EN LAS NARICES. TRANSFORME MOS LA CAMPAÑA POR ELECCIONES LIBRES EN EL GRAN ACTO DE OPOSICION A LA TI RANIA Y DE FUNDACION DE UN NUEVO CHILE.

HAGAMOSLO AHORA TODOS JUNTOS, AL MISMO TIEMPO Y DE LA MISMA FORMA, TODOS JUNTOS Y EN UNA SOLA DIRECCION ; TODOS JUNTOS, TODOS JUNTOS QUE AUN ES TIEMPO, PERO EL TIEMPO NO ES ETERNO.

IV. ENFRENTAMOS CON LIBERTAD LOS DESAFIOS DE LA HISTORIA. HOY QUE ENFRENTAMOS UNA DE LAS MAS GRANDES DISYUNTIVAS QUE SE NOS HAN PRESENTADO COMO NACION, TENEMOS LA POSIBILIDAD DE ESCOGER.

PINOCHET QUIERE HACER ETERNOS LOS CONFLICTOS, LAS FRUSTRACIONES, LAS DIVISIONES Y LOS TEMORES QUE HICIERON POSIBLE QUE EN SEPTIEMBRE DE 1973 CAYERA LA NOCHE AMARGA DEL ODIO Y DEL TERROR SOBRE NUESTRO QUERIDO CHILE.

CON MOVILIZACION SOCIAL Y CONSTRUYENDO EL ESPACIO DEMOCRATICO QUE POSIBILITE LA REALIZACION DE ELECCIONES LIBRES, SI LOGRAMOS REUNIRNOS Y PERMANECER UNIDOS, PODREMOS DERROTAR A PINOCHET Y ENFRENTAR LA VERDAD DE NUESTRA HISTORIA, CON SUS LOGROS Y FRACASOS, PARA CONSTRUIR UN NUEVO PAIS.

LA VERDAD NOS HARA LIBRES, NOS DICE JESUS.

NECESITAMOS HACER VERDAD SOBRE NUESTROS CONFLICTOS, FRUSTRACIONES, DIVISIONES Y TEMORES, PARA QUE ASUMIENDOLAS PODAMOS TRANSFORMAR NUESTRO SUFRIMIENTO DEL PRESENTE EN ENCUENTRO FRATERNAL Y SOLIDARIO DE HERMANOS.

A ELLO COMPROMETEMOS NUESTRO TRABAJO DE JOVENES DEMOCRATACRISTIANOS.

PARA ELLO QUEREMOS PROPONER NUESTRA VERDAD A TODOS LOS JOVENES CHILENOS. LO HACEMOS POR MEDIO DE UNA CAMPAÑA NACIONAL DE CAPTACION DE MILITANTES PARA LA JUVENTUD Y EL PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO. ES

TA CAMPAÑA QUE INICIAMOS EN ESTE ACTO INCLUIRA LA REALIZACION DEL SEGUNDO CONCURSO DE POESIA Y PRIMER CONCURSO DE CUENTO BREVE: "EL HOMBRE ES HERMANO DEL HOMBRE", TAMBIEN LA REALIZACION DEL PRIMER FESTIVAL NACIONAL DE LA CANCION: "LA JUVENTUD LE CANTA A LA LIBERTAD", Y PROMOVERA CIENTOS DE REUNIONES PUBLICAS EN TODOS LOS ESPACIOS JUVENILES DE CHILE. CADA JOVEN DEMOCRATACRISTIANO DEBE INCORPORAR UN NUEVO PREMILITANTE A LA ORGANIZACION EN LOS PROXIMOS SEIS MESES.

PERO NO SOLO QUEREMOS SER MAS JOVENES DEMOCRATACRISTIANOS. QUEREMOS TAMBIEN QUE HAYA MAS JOVENES Y MAS CHILENOS INCORPORADOS A LA LUCHA CONTRA LA TIRANIA EN LA CAMPAÑA POR ELECCIONES LIBRES. PARA ELLO CONSTITUIREMOS, JUNTO A TODOS LOS QUE COINCIDEN EN EL METODO Y EL OBJETIVO, UN MOVIMIENTO O COMANDO JUVENIL POR LAS ELECCIONES LIBRES, QUE JUNTO CON MOTIVAR A LOS JOVENES A QUE SE INSCRIBAN EN LOS REGISTROS ELECTORALES, SERA LA PUNTA DE LANZA EN LA CAMPAÑA POR IMPEDIR LA PERPETUACION DE PINOCHET. DEMANDAMOS HOY DE LOS JOVENES CONSTITUIR A LA BREVEDAD, EN TODOS AQUELLOS LUGARES EN QUE AUN NO SE HA HECHO, COMITES LOCALES POR LAS ELECCIONES LIBRES, DESDE DONDE SE PUEDA AMPLIAR LA EDUCACION CIVICA DE LOS JOVENES, HOMBRES Y MUJERES, Y QUE SIRVAN DE PUNTO DE PARTIDA A LA CAMPAÑA POR EL NO A PINOCHET.

SIN EMBARGO SOMOS MAS AMBICIOSOS. NOS PROPONEMOS RENOVAR LA POLITICA NACIONAL. LOS JOVENES DEBEMOS SER CAPACES DE ENFRENTAR A CHILE CON SU HISTORIA, CON SUS VERDADES, PARA ASI HACER POSIBLE UN NUEVO CHILE, CON UN NUEVO PUEBLO. ESTA TAREA DE RENOVAR, DESDE LA JUVENTUD, LA ACCION DE NUESTRO PARTIDO Y LA DE TODOS LOS DEMAS PARTIDOS Y ORGANIZACIONES DE LA PATRIA, ES LA QUE MAS NOS LLENA DE OPTIMISMO Y ESPERANZA.

COMO A AQUELLOS JOVENES QUE UN DIA SOÑARON RENOVAR LAS VIEJAS RAICES DEL CONSERVADURISMO Y LO CONSIGUIERON.

HOY LOS JOVENES DEMOCRATACRISTIANOS RETOMAMOS LA SENDA DE

LOS JOVENES FALANGISTAS. CHILE Y EL PARTIDO SON NUESTROS, RENOVEMOSLOS A AMBOS.

CON FE EN EL IDEAL, LA DEMOCRACIA CRISTIANA AVANZA.

HOY MIRAMOS ATRAS PARA NO VOLVER A COMETER LOS ERRORES DEL PASADO, Y NOS PROYECTAMOS HACIA EL FUTURO PORQUE PODEMOS SEÑALAR AL PAIS QUE NOSOTROS, LOS DE ENTONCES, TENEMOS LOS MISMOS IDEALES, HEMOS APRENDIDO DEL PASADO Y YA NO SOMOS LOS MISMOS.

QUE PERMANECE EL IDEAL, LA FE, LA ESPERANZA. PERO QUE AHORA SABEMOS ADEMAS QUE EN NUESTRO PUEBLO HABITA UNA NUEVA CONCIENCIA QUE DEBEMOS AYUDAR A QUE SE DESATE. QUE ESA CONCIENCIA DE LOS DERECHOS HUMANOS TANTAS VECES PREDICADA POR DON JAIME CASTILLO: O ESA CONCIENCIA DE LA FRATERNIDAD QUE SE HACE CARNE EN BERNARDO LEIGHTON: QUE ESA POSIBILIDAD DE TRANSFORMAR EL PRESENTE CON TRABAJO Y COMPROMISO A QUE NOS INVITA SIEMPRE RADOMIRO TOMIC, HOY SE PONEN DE PIE EN EL CORAZON DE ESTA JUVENTUD.

QUE LA ANTORCHA DE LA LIBERTAD QUE TANTOS HAN ENCENDIDO, AUN CON SUS VIDAS, EN ESTA PATRIA LARGA, HA SIDO TOMADA POR LO MEJOR DE SU JUVENTUD PARA QUE NUNCA MAS SE APAGUE.

QUE HOY ENTENDEMOS QUE LA UNIDAD NO SOLO ES UN DESAFIO SINO TAMBIEN UNA EXIGENCIA. Y QUE SOLO SE PUEDE ALCANZAR SI SOMOS GENEROSOS Y CONSECUENTES, COMO LO HAN SIDO TANTOS EN ESTOS LARGOS CATORCE AÑOS.

HOY LOS JOVENES CHILENOS NOS VOLVEMOS A PONER DE PIE, PARA COMPROMETER NUESTRO MAYOR ESFUERZO, PARA OFRECER NUESTRA ENERGIA CREADORA, PARA ENTREGAR NUESTRA VIDA A LA LUCHA POR LA LIBERTAD.

HOY LOS JOVENES DEMOCRATACRISTIANOS NOS VOLVEMOS A PONER DE PIE, CON LA FLECHA ENCENDIDA EN EL PECHO CUAL LLAMA DE ETERNA INQUIETUD, BAJO EL CIELO AZUL DE NUESTRA PATRIA, PRESIDIDOS POR LA CRUZ DEL SUR PARA MARCHAR. PARA MARCHAR HACIA LA LIBERTAD. PARA MARCHAR HACIA LA JUST

TICIA, HACIA LA DEMOCRACIA.

PARA REDOBLAR EL PASO, PARA ACELERAR LA MARCHA, SIN DETENER
NOS HASTA AQUEL DIA, AQUEL DIA SOÑADO DESDE SIEMPRE, AQUEL DIA LLENO DE -
GOZO Y DE PAZ; HASTA AQUEL DIA EN QUE CHILE VUELVA A SER POSIBLE.

HASTA EL DIA DEL TRIUNFO.

DE PIE, EN MARCHA.

HASTA EL DIA DE LA LIBERTAD.

HASTA EL NUEVO AMANECER DE UN NUEVO PAIS.

ADELANTE JUVENTUD DEMOCRATACRISTIANA

DE PIE, ADELANTE.

52 años Falange Nacional
Derecho F Sandoval en auditorio
don Boro - 1987